

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодической печати,
поступивших в библиотеку
с 27 июля по 7 августа 2020 г.

№ 24-25 (1424-1425)

**КАЗАНЬ
2020**

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

1. Бескаравайная Т.

Минздрав предложил НМП совместно доработать нормативные акты о выплатах медработникам [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 3 авг.

Минздрав отреагировал на сообщения о нарушениях при начислении единовременных страховых выплат медработникам в случае инфицирования коронавирусом. Возмущение профсообщества вызывает требование при проведении расследования таких страховых случаев указывать конкретный источник заражения персонала.

Кл.слова: КРИТИКА

2. Бирюкова О.

В республике планируют повышать рождаемость / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 5 авг. - С. С. 1

Итоги работы в условиях пандемии подвели в начале недели на коллегии Минздрава РТ.

Кл.слова: РТ

3. Бирюкова О.

Замминистра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков: В пандемию здоровье для многих стало основной ценностью [Электронный ресурс] / О. Бирюкова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанские ведомости. - 2020. - 30 июля

Теперь уже очевидно, что мы живем в эпоху перемен. Во время пандемии COVID-19 особенно досталось в плане трансформации системе здравоохранения и врачам. Как за этот период изменилась медицина, а также психология людей, чем обернется мутация вируса, ждать ли новых периодов самоизоляции?

Кл.слова: РТ

4. В Казани завершена стройка нового корпуса Республиканской инфекционной больницы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 5 авг.

Ровно 100 дней потребовалось строителям Татарстана на возведение нового корпуса Республиканской клинической инфекционной больницы. Сегодня подрядчик получил заключение Госстройнадзора о соответствии здания требованиям технической документации. Об этом сообщили в пресс-службе Президента РТ. «Сегодня руководитель компании „Ак Таш“ отрапортовал о полном завершении строительства Республиканской инфекционной больницы. Сейчас здесь доустанавливается медицинское оборудование, мебель и проводятся пуско-наладочные работы. Вся документация сдана. В ближайшие дни будет представлен акт ввода в эксплуатацию, ожидается открытие больницы», — сказали в пресс-службе.

Кл.слова: РТ

5. Дуэль А.

В минздраве сообщили о новом порядке медосмотра водителей [Электронный ресурс] / А. Дуэль, А. Проценко. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 5--11 авг.

Сдавать анализы будут только те, у кого нарколог выявит симптомы заболевания. Об этом рассказал замминистра здравоохранения Олег Салагай.

6. Жительницу Татарстана возмутили платные тесты на коронавирус в роддомах - замглавы регионального Минздрава прокомментировал ситуацию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 28 июля

Платные тесты на коронавирус в татарстанских роддомах вызвали негодование одной из местных жительниц. Об этом стало известно в ходе пресс-конференции в Казани, на которой выступал первый замглавы Минздрава РТ Альмир Абашев. Женщину возмутило то, что ее отказались принимать в роддом в случае непрохождения теста на COVID-19.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

7. Замминистра здравоохранения Татарстана сообщил о первых пациентах нового госпиталя [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 5 авг.

Первый заместитель министра здравоохранения Татарстана Альмир Абашев сообщил о первых пациентах нового госпиталя Республиканской клинической инфекционной больницы имени Агафонова.

Кл.слова: РТ

8. Защита персональных данных в медорганизации: как обеспечить безопасность [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 6 авг.

Бизнес и госструктуры ежедневно имеют дело с огромными объемами персональных данных: они «знают» наши имена и фамилии, даты рождения и адреса, семейное положение и социальный статус. Однако особенно остро вопрос информационной безопасности встает перед медицинскими учреждениями. Ведь они собирают и хранят персональные данные, крайне чувствительные для любого человека, – результаты лабораторных и инструментальных исследований, диагнозы, истории болезней.

9. Киселева Э.

Миллиарды на оборудование и выплаты медикам: в Минздраве РТ подвели итоги полугодовой борьбы с Covid [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 3 авг.

Сколько в Татарстане потратили на борьбу с «коронай», почему внебольничных пневмоний стало больше и сколько выплатили медикам из «красной» зоны — в материале ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

10. Леонид Рошаль не располагает статистикой по умершим от COVID-19 медработникам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 3 авг.

Глава Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль назвал пандемию новой коронавирусной инфекции репетицией биологической войны. По его словам, COVID-19 стал проверкой на прочность для отечественной системы здравоохранения.

11. Марат Садыков о борьбе с COVID: «Мы ожидаем отсроченные негативные результаты» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 5 авг.

Принять скорейшие меры для восстановления планового порядка оказания всех видов медицинской помощи потребовал на коллегии татарстанского Минздрава премьер-министр республики Алексей Песошин. О главных темах совещания — возвращении медучреждений Татарстана к докоронавирусному режиму, «осложнениях», которые получила от пандемии коронавируса республиканская медицина, и сокращении и без того стремительных сроков строительства нового корпуса Республиканской клинической инфекционной больницы им. Агафонова.

Кл.слова: РТ

12. Минздрав разрешит выпускникам специальности «Лечебное дело» работать врачами по медпрофилактике [Электронный ресурс]. -

Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 29 июля

Минздрав РФ представил на общественное обсуждение проект изменений в квалификационные требования к медицинским и фармацевтическим работникам. Выпускники специальности «Лечебное дело» смогут работать врачами приемного отделения и врачами по медицинской профилактике. Те же позиции смогут занимать и врачи-педиатры.

13. Минниханов вручил врачам Татарстана ключи от новых автомобилей скорой [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 27 июля

Ключи от новых автомобилей скорой помощи вручил Президент Рустам Минниханов руководителям медучреждений Татарстана. Торжественная церемония состоялась на площадке перед зданием республиканского управления ГИБДД. Президент отметил, что в республике ведётся системная работа по укреплению материально-технической базы учреждений здравоохранения. Татарстанские врачи получили ключи от 54 новых карет «неотложки». Все машины оснащены современным медоборудованием отечественного производства и предназначены для оказания экстренной медпомощи, транспортировки и мониторинга состояния пациентов, а также проведения интенсивной терапии на догоспитальном этапе («Республика Татарстан», 25 июля).

Кл.слова: РТ

14. Минтруда разработало правила по охране труда в учреждениях здравоохранения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 6 авг.

Разработаны правила охраны труда в учреждениях здравоохранения – инфекционных больницах, отделениях радионуклидной диагностики и лучевой терапии, лабораториях, прачечных и т.д. Единый свод правил должен заменить, дополнить и актуализировать разрозненные приказы Минздрава.

15. На повестке дня плановая медпомощь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Респубика Татарстан. - 2020. - 4 авг.

Вчера в Казани подвели промежуточные итоги работы системы здравоохранения республики в условиях пандемии Covid-19. Коллегия Министерства здравоохранения прошла в образовательном центре высоких медицинских технологий АМТЕС на базе РКБ. В её работе приняли участие Премьер-министр Алексей Песошин, глава Управления Роспотребнадзора по РТ – Главный государственный санитарный врач по РТ Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

16. Папырин А.

Мобилизовались и победили / А. Папырин // Медицинская газета. - 2020. - 29 июля (№ 30). - С. С. 3

Председатель правительства РФ Михаил Мишустин, так оценил работу лечебных учреждений в период пандемии.

17. Путин призвал с осторожностью принимать решения о снятии ограничений из-за COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 29 июля

Президент РФ Владимир Путин призвал с осторожностью принимать решения о снятии ограничений из-за COVID-19. Об этом российский лидер заявил в среду, 29 июля, в ходе совещания по санитарно-эпидемиологической ситуации в стране. «Конечно, можно и нужно последовательно эту работу продолжать, но необходимо принимать решения только взвешенные, осторожные, аккуратные, как и прежде, опираясь на рекомендации специалистов», — сказал глава государства. «Необходимо сделать все, чтобы за счет профилактических, упреждающих мер постараться избежать повторного введения режима ограничений, тем более масштабных, чтобы школы, детские сады, вузы, предприятия и организации могли работать безопасно, в нормальном, привычном для людей режиме», — добавил Путин

18. Серова И.

Аврал в ковидных лабораториях создал новые проблемы тяжелобольным татарстанцам [Электронный ресурс] / И. Серова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время . - 2020. - 6 авг.

С непредвиденными «осложнениями» коронавируса столкнулась система здравоохранения в Татарстане. Помощь пациентам, которые нуждаются в плановой, но неотложной госпитализации, буксует из-за проблем с получением результатов анализов на COVID-19. Почему в Татарстане, во многом опередившем другие российские регионы в борьбе с коронавирусом, онкобольные, диабетики и другие тяжелые пациенты не могут своевременно получить заключения лабораторий, без которых не попасть на больничную койку, и какие меры принимает Минздрав, чтобы нормализовать ситуацию.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

19. Сибирцева Е.

Хватит ли сил и времени? / Е. Сибирцева // Медицинская газета . - 2020. - 29 июля (№ 30). - С. С.7

Реализация национального проекта "Здравоохранение" под вопросом.

20. Стало известно, зачем татарстанских врачей отправляют в Казахстан [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 28 июля

Стало известно, зачем татарстанских врачей отправляют в Казахстан.

21. Эксперты прогнозируют рост расходов по нацпроекту «Здравоохранение» на 10% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 29 июля

В условиях пандемии COVID-19 повысилась роль здравоохранения и социальной политики, в связи с чем эксперты ожидают увеличения расходов по нацпроекту «Здравоохранение» на 10% в ближайшие два года за счет сокращения затрат по другим нацпроектам.

22. Ярхамов И.

Альмир Абашев: Система здравоохранения Татарстана является одной из передовых в России [Электронный ресурс] / И. Ярхамов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанfirst. - 2020. - 6 авг.

За последнее десятилетие врачам республики удалось выстроить такой подход в оказании медицинской помощи, который позволил увеличить продолжительность жизни, выйти на минимальный показатель смертности и создать технологичные условия профилактики различных заболеваний.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

23. Свыше ста антиковидных проектов из Татарстана претендуют на путинские гранты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время . - 2020. - 29 июля

Министерство экономики Республики Татарстан сообщает о том, что началась независимая экспертиза проектов, которые прошли в основной этап специального конкурса президентских грантов. Всего в конкурсе участвуют 3700 проектов от НКО со всей России, в том числе татарстанских — 130. Между победителями, которых определяют к концу августа, распределяют 2 миллиарда рублей из резервного фонда президента РФ. Суть специального конкурса в том, чтобы поддержать социально ориентированные некоммерческие организации, участвующие в борьбе с распространением коронавируса и его последствиями.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

24. Врачи возглавили рейтинг опасных профессий [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 5 авг.

Впервые россияне сочли профессию врача самой опасной. Ранее ее называли таковой лишь 2–3% участников открытого опроса, теперь – 20%. Причиной тому – пандемия коронавируса.

25. Почти 16 тысяч медиков борются с коронавирусом в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанские ведомости. - 2020. - 3 авг.

Работу госпиталей республики поддерживают 8617 медработников.

Кл.слова: РТ

26. Рахматуллина А.

Смертность в Татарстане показывает рост [Электронный ресурс] / А. Рахматуллина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2020. - 27 июля

Минздрав республики отмечает снижение показателей заболеваемости коронавирусом. Вместе с тем, фиксируется увеличение количества смертей в районах. Причина - не ковид.

Кл.слова: РТ

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

27. В детских лагерях и санаториях Татарстана заболевших Covid-19 нет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 27 июля

Татарстанцы, отдыхающие в детских оздоровительных лагерях и санаториях республики, не заражались новой коронавирусной инфекцией. Об этом рассказала замруководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдониная. «На сегодня заболеваний в летних оздоровительных лагерях не зарегистрировано также и среди лиц, которые у нас пребывают в санаториях и гостиницах, потому что гостиницы мы тоже мониторим, также случаев заболевания на сегодня нет», — отметила спикер. Авдониная напомнила, что мониторинг за летними оздоровительными организациями и санаториями сотрудники Роспотребнадзора ведут ежедневно

Кл.слова: РТ

28. В Татарстане напомнили о закрытых для посещения учреждениях [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2020. - 4 авг.

В Роспотребнадзоре по РТ напомнили, какие места для посещения еще закрыты.

Кл.слова: РТ

29. В Татарстане проверяют детские лагеря из-за нарушений профилактики коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2020. - 2 авг.

В детских лагерях Татарстана пройдут проверки из-за нарушений по профилактике коронавирусной инфекции. Об этом сообщает пресс-служба Роспотребнадзора РТ.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

30. В Татарстане утвердили коронавирусные требования для вузов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортёр. - 2020. - 5 авг.

В связи с пандемией коронавируса в новом учебном году всех студентов в Татарстане обяжут носить маски во время занятий. Преподаватели, кроме всего прочего, должны будут защитить себя и перчатками, сообщила замруководителя Роспотребнадзора РТ Марина Трофимова.

Кл.слова: РТ

31. Врачи в Татарстане усилили коронавирусный контроль за диабетиками [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортёр. - 2020. - 27 июля

Медики в Татарстане усилят наблюдение за отдельной категорией жителей – татарстанцами, страдающими сахарным диабетом. Как пояснил первый замминистра здравоохранения РТ Альмир Абашев, диабет – один их тяжелейших факторов риска при заболевании коронавирусом.

Кл.слова: РТ

32. Гринкевич Д.

Кто ходит в гости в карантин: власти признали неэффективность проверок бизнеса [Электронный ресурс] / Д. Гринкевич. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 7 авг.

В первом полугодии 2020-го контрольно-надзорные органы проверяли бизнес в два раза реже. Об этом говорится в отчете Минэкономразвития (есть у «Известий»). Представители предпринимательского сообщества отметили, что снижение количества проверок связано не столько со смягчением политики контрольных органов, сколько с карантином и мораторием на инспекции. Кроме этого, бизнес напомнил, что на фоне пандемии организации стали чаще досматривать на предмет соблюдения «ковидных» требований: наличия масок, перчаток, санитайзеров. При этом в Минэке признали: ослабление контроля не сказалось на росте числа инцидентов в организациях.

33. Депутат Госдумы от Татарстана призвал ужесточить наказание за отказ носить маски и перчатки: «Надо остудить людей» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 4 августа

Следует ужесточить ответственность граждан за несоблюдениемасочно-перчаточного режима, заявил депутат Госдумы от Татарстана, врач Борис Менделевич. Он отметил, что новый коронавирус все еще опасен и не исчез.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

34. Киселева Э.

Начали действовать новые правила въезда в Татарстан из-за границы [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 3 авг.

Чтобы въехать на территорию России, в том числе в республику Татарстан, теперь нужно будет заполнить анкету на портале госуслуг и сделать тест на Covid-19. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдониная.

Кл.слова: РТ

35. Марина Пяташина объявила о новой системе мониторинга за заболевшими COVID-19 медработниками [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанские ведомости. - 2020. - 3 авг.

Главный санитарный врач Татарстана Марина Пяташина объявила о введении новой системы мониторинга за заболевшими коронавирусом медработниками.

Кл.слова: РТ

36. Минздрав и Роспотребнадзор РТ обеспокоены безответственностью татарстанцев [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 4 авг.

Татарстанцы забывают о правилах защиты от новой коронавирусной инфекции. Такое поведение приведет к увеличению числа зараженных, поделилась мнением на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» заместитель руководителя Управления Роспотребнадзора по РТ Любовь Авдониная.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

37. Роспотребнадзор назвал регионы с повышенными дозами облучения радоном [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 4 авг.

Повышенные средние дозы облучения населения природными источниками радона характерны для Республики Тыва, Ставропольского и Забайкальского края, Еврейской автономной области и Иркутской области, сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора.

38. Смирнова Ю.

Будет ли обязателен карантин после отпуска в Турции [Электронный ресурс] / Ю. Смирнова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2020. - 27 июля

Россия с 1 августа возобновляет международное авиасообщение. Рассказываем, надо ли сдавать тест на коронавирус, чтобы улететь в Турцию, и после

возвращения с зарубежных курортов.

Кл.слова: РТ

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

39. COVID-19 в СНГ: карантин в Казахстане могут снять 16 августа, в Беларуси создали систему мониторинга за больными [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Мир 24. - 2020. - 5 авг.

Готовятся ко второй волне. В Казахстане формируют двухмесячный запас лекарств более чем на 57 миллионов долларов. Единый госдистрибьютор собирается поставлять 19 дефицитных препаратов во все аптеки городов и сел. О ситуации с коронавирусом в странах Содружества – в материале корреспондентов «МИР 24».

40. В Европе ожидают вторую волну коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 28 июля

Страны Европы начали готовиться ко второй волне коронавируса.

41. В России не исключили вспышки Covid-19 после возвращения туристов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 4 авг.

Возвращение россиян с курортов может стать причиной новой вспышки заражения коронавирусом Covid-19, заявила заведующая кафедрой инфекционных болезней РУДН Галина Кожевникова.

42. Глава ВОЗ заявил об усилении пандемии коронавируса в мире [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 27 июля

Генеральный директор Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Тедрос Адханом Гебрейесус 27 июля на брифинге в Женеве заявил, что пандемия коронавирусной инфекции в мире усиливается. «В ВОЗ поступили сообщения о почти 16 миллионах случаев заболевания и о более 640 тысячах умерших», — говорит он. Он отметил, что за последние 6 недель число случаев заболевания практически удвоилось. Накануне в ВОЗ сообщили, что суточный прирост пациентов с COVID-19 превысил 200 тыс. Несколько недель назад Гебрейесус сообщил, что коронавирусная инфекция продолжит распространяться, если не будут соблюдаться базовые правила противодействия пандемии.

Кл.слова: КРИТИКА

43. Заболеваемость коронавирусом пошла на спад [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Республика Татарстан. - 2020. - 31 июля

В Татарстане наблюдается существенный спад заболеваемости коронавирусом, заявил на пресс-конференции в «Татар-информе» первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев.

Кл.слова: РТ

44. Когалов Ю.

Вьетнам объявил о вспышке более агрессивного коронавируса [Электронный ресурс] / Ю. Когалов . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 27 июля

Случаи заражения COVID-19 во вьетнамском приморском городе Дананге вызваны новым штаммом коронавируса, более агрессивным.

45. Посольство обратилось к россиянам во Вьетнаме из-за агрессивного типа COVID [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2020. - 27 июля

Российское посольство рекомендовало гражданам РФ отказаться от поездок в центральные районы Вьетнама из-за новой вспышки коронавируса.

46. Рошаль: пандемия коронавируса – репетиция биологической войны [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 3 авг.

Пандемия нового коронавируса — это проверка для российской системы здравоохранения и репетиция биологической войны. Такое мнение выразил глава Национальной медицинской палаты, сопредседатель центрального штаба Общероссийского народного фронта (ОНФ), врач Леонид Рошаль.

Кл.слова: РТ

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

47. RNC Pharma: В первом полугодии в Россию ввезены фармсредства на сумму 87,3 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Фармацевтический вестник . - 2020. - 27 июля

В 1-м полугодии Россия импортировала активных фармацевтических ингредиентов (АФИ) на сумму 87,3 млрд руб. (в ценах с учетом стоимости таможенной очистки, с НДС). Динамика относительно аналогичного периода 2019 года составила 54% в рублях.

48. Воронина Е.

Минздрав отменил регистрацию оригинального интерферона [Электронный ресурс] / Е. Воронина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Фармацевтический вестник . - 2020. - 27 июля

Минздрав в период с 15 по 27 июля вынес регуляторные решения в отношении

четырёх препаратов. Среди отозванных с российского рынка – препарат «Интрон А» бельгийской компании «Шеринг-Плау Лабо Н.В.». Производителем лекарства является компания «МСД», Ирландия.

49. Врач назвала необходимые после ковида витамины [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 2 авг.

После излечения от Covid-19 следует принимать витамин Д и витамины группы В, сообщила кандидат медицинских наук, кардиолог Татьяна Рыбка.

Кл.слова: РТ

50. Недюк М.

«Более 98% заболевших поправляются без какого-либо лечения» [Электронный ресурс] / М. Недюк. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 27 июля

Ученый-фармаколог Юрий Киселев — об эффективности препаратов от коронавирусной инфекции и опасных мифах при терапии COVID-19

51. Правительство существенно расширит перечень стратегически важных лекарств [Электронный ресурс] / В. Догузова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 4 авг.

Правительство актуализирует перечень стратегически значимых препаратов, которые должны производиться на территории Российской Федерации. В него войдут 215 позиций.

52. Россия сняла ограничения на госзакупки ряда иностранных лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 7 авг.

Премьер-министр Михаил Мишустин подписал постановление о снятии ограничений на госзакупки иностранных медикаментов для лечения лейкоза и лимфомы, сообщила пресс-служба кабмина. Речь идет о лекарствах, входящих в список важнейших и жизненно необходимых. Обычно зарубежные препараты, включенные в этот перечень, не участвуют в аукционах, если есть аналогичные предложения хотя бы от двух производителей из стран ЕАЭС.

53. Список стратегически важных лекарств в РФ актуализируют впервые за 10 лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2020. - 3 авг.

Премьер-министр Михаил Мишустин заявил о решении расширить перечень стратегически важных лекарств, которые должны производиться в России.

КУРОРТОЛОГИЯ И ФИЗИОТЕРАПИЯ

54. Санатории будут обязаны подавать в федеральный реестр

сведения о числе медработников [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 28 июля

Минздрав представил проект поправок в закон о природных лечебных ресурсах и курортах. Главная новелла обяжет санаторно-курортные организации независимо от форм собственности предоставлять сведения в государственный реестр курортного фонда России.

ПЕДИАТРИЯ

55. Бирюкова О.

Дети и коронавирус: лечить или дать организму поборотся? [Электронный ресурс] / О. Бирюкова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанские ведомости. - 2020. - 4 авг.

По мнению специалистов, у детей новая инфекция может принимать разные формы. Например, протекать с сыпью. Согласно данным американского агентства CDC, функционирующего как Роспотребнадзор, из почти 2 млн наблюдений такая реакция прослеживается в 2%. В Татарстане тоже встречаются маленькие пациенты с таким проявлением.

Кл.слова: РТ

56. Бирюкова О.

Детские хирурги в Татарстане делают операции на грани фантастики / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 6 авг. - С. С.12

Более 70 % всех татарстанских детей, которым необходима хирургическая операция, госпитализируются в ДРКБ.

Кл.слова: РТ

57. Бирюкова О.

Смогли сохранить ребенка, удалив миому у беременной / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 6 авг. - С. С.13

Несколько месяцев назад акушеры-гинекологи РКБ провели удаление 8-сантиметровой миомы на матке у 35-летней беременной из Казани, сохранив ребенка. Хотя шансов на это оставалось не много.

Кл.слова: РТ

58. В РФ утверждены новые клинические рекомендации по ведению детей с расстройствами аутистического спектра [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2020. - 27 июля

Научно-практический совет Минздрава России одобрил новые клинические рекомендации «Расстройства аутистического спектра у детей». Документ разработан российскими учеными, практикующими психиатрами, неврологами и клиническими психологами при участии международных экспертов. В

деятельности рабочей группы также приняли участие родители детей с РАС.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

59. Выходной на здоровье [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Российская газета. - 2020. - 6 авг.

Теперь у работников старше 40 лет на один оплачиваемый выходной в году будет больше, но потратить его они смогут только на прохождение диспансеризации. Положения закона вступят в силу 11 августа. Начиная с этой даты, работодатели обязаны каждый год на один день отпускать работников, которым исполнилось 40 лет, на медобследование в поликлинику. Средний заработок и должность за ними в день отгула сохраняются

ИММУНОЛОГИЯ

60. Бирюкова О.

Врачи напомнили о плановой вакцинации от кори, гепатита В и краснухи / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 29 июля. - С. С. 4

Врачи сообщили о том, что сейчас людям стоит больше внимания уделять профилактическим мерам не только относительно коронавирусной инфекции, но и других недугов.

61. В Минздраве сообщили, что первыми от коронавируса будут прививаться медики и пожилые люди [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2020. - 7 авг.

Медицинские работники и лица пожилого возраста в первую очередь будут вакцинированы против нового коронавируса после регистрации препарата. Об этом в пятницу журналистам сообщил заместитель министра здравоохранения РФ Олег Гриднев. Массовую вакцинацию населения Минздрав планирует начать с октября.

62. В МО раскрыли результаты итогового обследования тестировавших вакцину от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 3 авг.

Итоговое обследование добровольцев, тестировавших вакцину от COVID-19, показало наличие у них иммунитета к коронавирусу. Об этом в понедельник, 3 августа, сообщили в Минобороны России.

63. В США назвали возможную стоимость вакцины против коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2020. - 29 июля

Американская биотехнологическая компания Moderna намерена установить на свою вакцину против коронавируса цену в \$ 50–60 за курс прививок — порядка

\$ 25–30 за дозу. Об этом пишет Financial Times со ссылкой на источники. Такая цена предполагается для США и других стран с высоким уровнем доходов населения, отмечает газета. Подробнее на «БИЗНЕС Online»: <https://www.business-gazeta.ru/news/476232>

64. Иммуитет человека может переборщить, избавляясь от Covid-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // События. - 2020. - 2 авг.

Организм начинает избавляться от вируса уже через несколько минут после инфицирования, и эта чрезмерная борьба приводит к более тяжелой форме болезни, считают ученые.

65. Испытания вакцины от коронавируса для детей планируются в начале 2021 года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 4 авг.

Испытания вакцины против коронавируса для детей могут начаться после Нового года, когда завершится третья фаза исследований препарата на взрослом населении. Таковы правила.

66. Роспотребнадзор рассказал об испытаниях вакцины "Вектора" от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РИА Новости. - 2020. - 4 авг.

Все добровольцы, испытывающие вакцину от коронавируса в центре "Вектор", чувствуют себя хорошо, осложнений не отмечено, сообщила пресс-служба Роспотребнадзора. В настоящее время привиты три добровольца, четвертый получит вакцину 5 августа. Они находятся под постоянным наблюдением врачей.

67. Россия может первой в мире одобрить вакцину против COVID-19: «Это как момент запуска спутника» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2020. - 29 июля

Россия будет первой страной в мире, которая одобрит вакцину против коронавируса, заявил телеканалу CNN гендиректор Российского фонда прямых инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев. По его мнению, это событие сравнимо с запуском первого искусственного спутника Земли Советским Союзом.

Кл.слова: РТ

68. Серийное производство вакцины от коронавируса запланировано на сентябрь [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 3 авг.

Российские фармплощадки готовятся к производству вакцин от коронавируса и уже в сентябре начнут их серийный выпуск, рассчитывает глава Минпромторга Денис Мантуров.

69. Ученый рассказал об иммунитете переболевших COVID-19 в

легкой форме [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2020. - 29 июля

После того как люди переболели коронавирусом в легкой форме, они приобретают иммунитет лишь на несколько месяцев. Об этом в среду, 29 июля, заявил заведующий лабораторией в центре «Вектор» Ильназ Иматдинов.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

70. Добрюха А.

Отказ от масок и самолечение: главный кардиолог Минздрава назвал роковые ошибки при коронавирусе [Электронный ресурс] / А. Добрюха . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2020. - 2 авг.

Доктор медицинских наук, академик РАН Сергей Бойцов рассказал, как уберечь сердце и сосуды в условиях продолжающейся эпидемии COVID-19 [часть 2].

ЗАБОЛЕВАНИЯ ДЫХАТЕЛЬНОЙ СИСТЕМЫ

71. В больницах Татарстана находятся 500 пациентов с внебольничной пневмонией [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2020. - 27 июля

На сегодняшний день в татарстанских больницах находятся 502 пациента с внебольничной пневмонией. Об этом на пресс-конференции рассказал первый замглавы Минздрава республики Альмир Абашев.

Кл.слова: РТ

72. В Черемшане возросло число заболеваний воспалением легких [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 30 июля

В Черемшане растет число заболеваний воспалением легких, диагноз «пневмония» поставлен 263 жителям района.

Кл.слова: РТ

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

73. COVID-статистика в Татарстане: около 60% новых пациентов оказались старше 50 лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2020. - 28 июля

В Татарстане более половины новых больных коронавирусом COVID-19 оказались старше 50 лет. Об этом сообщила пресс-служба министерства

здравоохранения РТ. Такая тенденция сохраняется на протяжении долгого времени.

Кл.слова: РТ

74. «Самый старый пациент был — 101 год. И выписался!» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 3 авг.

Будни ковидного госпиталя РКБ: что происходит за дверями клиники для самых тяжелых больных с коронавирусом

Кл.слова: РТ

75. Второй волны мы не ожидаем - Роспотребнадзор по РТ о коронавирусе [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Inkazan.ru. - 2020. - 29 июля

В ходе пресс-конференции представители республиканских минздрава и Роспотребнадзора прокомментировали возможность прихода в Татарстан второй волны новой коронавирусной инфекции.

Кл.слова: РТ

76. Выявление смерти от COVID-19 может занимать 40 дней, сообщили в Минздраве Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2020. - 27 июля

Первый замминистра здравоохранения РТ Альмир Абашев рассказал, что выявление смерти от коронавируса может занимать 40 дней.

77. Еще две смерти от COVID-19 зафиксированы в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Казанский репортер. - 2020. - 28 июля

Два смертельных случая от COVID-19 подтверждены в Татарстане. В Елабужской ЦРБ скончался татарстанец 1934 года рождения. А в Казани татарстанка 1948 года рождения. Таким образом. Число жертв коронавируса в Татарстане достигло 41.

Кл.слова: РТ

78. Жукова А.

Гепатит под контролем [Электронный ресурс] / А. Жукова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медицинская газета. - 2020. - 28 июля

Специалистов, пациентов, общественность волнует вопрос: сможет ли Россия выполнить задачу, поставленную Глобальной стратегией ВОЗ по элиминации гепатита к 2030 г.? Что для этого делается и какова обстановка на сегодняшний день? Это стало темой онлайн-мероприятия для журналистов, состоявшегося накануне Всемирного дня борьбы с гепатитом, учрежденного ВОЗ.

79. Запущено глобальное исследование влияния COVID-19 на головной мозг [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 3 авг.

Ассоциация по борьбе с болезнью Альцгеймера в ходе международной конференции (AAIC 2020) объявила о запуске глобального исследования, которое изучит влияние COVID-19 на головной мозг. К участию планируется свыше 20 тыс. человек.

80. Минздрав распространит практику лечения пациентов с гепатитами в дневном стационаре [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 28 июля

Минздрав планирует распространить практику лечения пациентов с гепатитами в дневном стационаре, а также создать федеральный регистр больных вирусными гепатитами.

81. Минздрав: число госпитализаций растет там, где игнорируют меры профилактики COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2020. - 29 июля

82. Стали известны подробности первого повторного заражения COVID-19 в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Лента.ру. - 2020. - 27 июля

Врачи Санкт-Петербургского государственного педиатрического медицинского университета (СПбГПМУ) не смогли точно подтвердить повторное заражение ребенка коронавирусом.

83. Шафиева Р.

«У нас лежат от гендиректора до уборщицы»: один день из жизни COVID-госпиталя [Электронный ресурс] / Р. Шафиева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2020. - 30 июля

Спецрепортаж из «красной зоны» 7-й горбольницы Казани: почему лукавит статистика, сколько получают врачи и прошел ли пик пандемии?

Кл.слова: РТ

84. Школьница, пожаловавшаяся на усталость, умерла во сне от коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес Online. - 2020. - 29 июля

9-летняя американка Кимора Линум умерла во сне от коронавируса, сообщает Mirror.

85. Эксперт КФУ рассказал, как защитить себя от коронавируса во время отпуска [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 2 авг.

Эксперт КФУ Павел Зеленихин напомнил о необходимости избегать массового

скопления людей.

Кл.слова: РТ

ХИРУРГИЯ

86. Бирюкова О.

Как врачи РКБ пришили мужчине руку / О. Бирюкова // Казанские ведомости. - 2020. - 6 авг. - С. С.13

За считанные часы хирурги РКБ смогли соединить оторванную конечность, восстановив ее функции.

Кл.слова: РТ

87. В Казани прооперировали девочку с редкой аномалией груди [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2020. - 27 июля

В Казани врачи ДРКБ и частного маммологического центра прооперировали девочку с редкой аномалией – разрастанием молочных желез. Об этом сообщает пресс-служба Минздрава Татарстана в соцсети Instagram. На проблему обратили внимание в поликлинике, участковый врач направил ребенка на прием к гинекологу в ДРКБ. «Со слов мамы, лишь с весны прошлого года у девочки начали развиваться зачатки молочных желез, а уже в июне пошел их бурный рост. Внешний их вид настораживал, груди опускались до пупочной области», – отметила врач-гинеколог Лилия Хайруллина. Врачи успешно провели операцию, в будущем девочка будет жить полноценной жизнью за исключением того, что не сможет кормить грудью. «Если говорить о эстетике, то мы приложили максимум усилий, чтобы девушка ощущала себя девушкой. С возрастом грудь приобретет свою естественную форму», – пояснил заведующий хирургическим отделением ДРКБ Михаил Поспелов.

Кл.слова: РТ

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

88. Пациенток роддомов, заразившихся коронавирусом, выявили в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2020. - 28 июля

В Татарстане зафиксированы случаи заражения коронавирусом у женщин, находящихся в роддомах. Об этом рассказал на пресс-конференции в Казани первый замглавы Минздрава РТ Альмир Абашев. По словам чиновника, для тех пациенток, у которых обнаружили COVID-19 до родов, функционируют специальные «родильные округа по роддомам».

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

89. Погонцева Е.

Студенты заявили о проблемах при оформлении волонтерских баллов для поступления в ординатуру [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2020. - 27 июля

В этом году при поступлении в ординатуру выпускники медицинских вузов смогут дополнительно получить 20 баллов за волонтерство. Эта льгота предусмотрена изменениями в приказ Минздрава № 946н. Однако есть ряд требований и ограничений, выполнить которые смогут не все добросовестные добровольцы.

Кл.слова: КРИТИКА